

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVII
Núm. 14.718

FRANQUEO
CONCERTADO

Martes 2 de Noviembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

La acción del proletariado internacional

El partido Comunista francés pide una intensa acción común de ayuda al pueblo español

París. — El secretariado del P. C. F. ha dirigido la carta siguiente a la C. A. P. del partido socialista:

Queridos camaradas:
La sangre se vierte en Asturias, donde las hordas de Franco, Mussolini e Hitler, en una rabia sádica, asesinan mujeres, niños y viejos.

Muchas de estas víctimas inocentes podrían haber sido salvadas si se hubieran tomado a tiempo medidas para asegurar su evacuación; pero la solidaridad de las democracias occidentales, con respecto a la España republicana, es cogida en falta una vez más.

Durante este tiempo, la intervención fascista, llena de amenazas peligrosas para la seguridad de Francia, se prosigue contra el pueblo español, y el Comité de Londres encubre todo esto.

La conciencia popular se subleva contra los actos de barbarie cometidos por el fascismo asesino sobre el suelo de la desgraciada España.

Pensamos que ha llegado el momento de hacer oír la gran voz del pueblo sensible y generoso a los que, responsables de la dirección de los asuntos públicos, parecen no oír el llamamiento de angustia de una nación a la que se asesina y cuyo destino será el nuestro mañana, si se suceden las capitulaciones.

El Congreso de Marsella de nuestro partido adoptaba en el mes de Julio último una solución en la que se puede leer:

«El congreso del Partido Socialista, considerando que la política de No-intervención no ha dado todos los resultados deseados por sus iniciadores:

«Se asocia plenamente a las últimas decisiones del I. O. S. y de la F. S. E. reclamando para la España republicana, en lucha contra el fascismo, su plena libertad de avituallamiento en armas y en municiones.

«Pide a los ministros socialistas que actúen en el seno del Gobierno para que no sean reconocidos los derechos de beligerancia a los ejércitos rebeldes...

«Terminando: El Partido Socialista S. F. I. O., expresa su completa solidaridad con los heroicos combatientes de la República española que, salvaguardando los derechos, las garantías y las libertades que están en la balanza de las democracias, combaten por nuestra libertad.

«Cuenta con la clase obrera organizada, para continuar de acuerdo con la C. G. T. impidiendo

do el avituallamiento de los rebeldes.»

Con el mismo espíritu de esta resolución, pensamos que una acción común de nuestros dos partidos para la evacuación de la población asturiana bajo la protección del pabellón francés, para el levantamiento del bloqueo, para la libertad de comercio de la España republicana, para la apertura de la frontera de los Pirineos, por la retirada inmediata del territorio español de las tropas de ocupación de Mussolini e Hitler y contra toda ayuda directa o indirecta a Franco, puede y debe ser comprendido por nuestros dos partidos.

Para examinar esta cuestión proponemos que tenga lugar lo más rápidamente posible una reunión del Comité de Entente,

Dado la gravedad de la situación y a despecho de los impedimentos que nos habían hecho pe-

dir un cambio en el día de la reunión de la Comisión de unificación, nos proponemos que la reunión del Comité de Entente tenga lugar el martes 26 de Octubre.

Contando con una respuesta favorable.

Recibid queridos camaradas, nuestras fraternales saluciones.

Al mismo tiempo, el secretariado del P. C. F. dirigía la carta siguiente al Comité Nacional de la Agrupación Popular.

«Queridos camaradas:

Emocionados e indignados por los acontecimientos trágicos que se desarrollan en Asturias, donde mujeres, niños y ancianos están destinados a una horrible matanza, porque no se han tomado a tiempo las medidas que se imponían para asegurar su evacuación, pensamos que un deber se impone a nuestra Agrupación constituida para defender el pan, la libertad y la paz.

Creemos que es preciso acabar con una política que, en realidad, cubre la intervención fascista en España y compromete la seguridad de nuestro país.

Se impone a Francia un deber de humanidad para salvar vidas humanas y el pueblo francés tie-

La prensa suiza y el problema de España

Las democracias deben adoptar una actitud resuelta frente a la invasión italo-alemana

Berna. — La prensa suiza presta una extremada atención a España y al problema que la invasión italo-alemana ha planteado a las democracias, especialmente a las Occidentales, gravemente amenazadas

ne el derecho de exigir que se acabe con una llamada no-intervención al abrigo de la cual Mussolini e Hitler han invadido España, desde donde amenazan a Francia, al mismo tiempo que cortan, prácticamente, nuestro país del Africa del Norte.

Para examinar el resultado de este conjunto de hechos y para tomar las medidas que se imponen para acudir al pueblo francés para que éste afirme su voluntad de paz, el Partido Comunista propone que el Comité Nacional de la Agrupación Popular se reúna inmediatamente,

Contando con una respuesta favorable recibid, queridos camaradas nuestras saluciones fraternales.—El Secretariado.»

por esta acción descarada del fascismo internacional.

Los periódicos creen que es necesario una actitud resuelta y firme, que salga al paso de las habilidades diplomáticas de Roma, que no tienen otro objeto ni más fin que el de ganar tiempo para continuar su acción militar en la península ibérica.

Está sobradamente probado que ni Italia ni Alemania son de fiar; que ninguna de las dos procede recta y sinceramente.

Tratan, dice, de obtener ventajas, de ocupar posiciones estratégicas y económicas, para hacer luego frente a eventualidades posibles, cuando se vean las consecuencias de su ayuda a los facciosos españoles.

Algunos periódicos dicen que Mussolini, falto de ambiente en Italia en su lucha contra España, trata de forzar al pueblo a interesarse por la cuestión española enviando allí a uno de sus propios hijos.

Pero la opinión se niega a la «aventura española», como la opinión española es en absoluta—dicen—enemiga del fascismo.

Por mucho que aseguren los informes facciosos—afirma el «National Zeitung»—que a Franco «se le aclama como libertador», nadie podrá creer absurdo semejante, porque Franco no es otra cosa que un servidor de Hitler y Mussolini

¿Cómo—pregunta el mencionado periódico—no llega nunca Franco a ser dueño de su retaguardia?

Y se contesta: Porque lo impide aparte del odio al fascismo que respira el pueblo español entero, los elementos extranjeros que imponen o se le imponen.

Bilbao es una colonia alemana—termina diciendo.

«LA GUERRA NO ES INMINENTE», DICE WINSTON CHURCHILL

Italia avanza con audacia porque ve indecisas a las democracias. -- Una actitud enérgica y coordinada de Inglaterra y Francia, frenaría definitivamente a Mussolini

Winston Churchill, miembro de la Cámara de los Comunes y del Consejo Privado, escribe en «Le Soir», de Bruselas, lo siguiente:

«Al adquirir amplitud y profundidad, el miedo esparce sus ondas por el mundo entero. En muchos países los hombres y mujeres de la clase media temen que sus hogares, sus placeres, sus prudentes economías, sus nociones del bien y del mal, su manera de vivir y el sentido que atribuyen a la vida, sean destruidos por la guerra en fecha no lejana.

Este temor se ha introducido ya en el mundo de las finanzas y de los negocios. Y en un futuro próximo puede clavar también su garra en el mundo del trabajo.

Apaciguar este miedo es, pues, una tarea de la mayor importancia. Por otra parte, nadie quiere hallarse desprevenido.

Entre el Paríso de los bienaventurados y el Infierno de los insensatos, debería existir alguna región intermedia, siquiera fuese un Purgatorio para los locos.

Un escritor americano, al hablar de enfermedades nerviosas, ha establecido una distinción exacta y precisa entre lo que él llama «idea del miedo» y la «previsión». La idea del miedo es un tormento fútil por aquello que no puede impedirse o que, probablemente, no acaecerá jamás. La previsión consiste en recurrir a los mejores medios de que se dispone para descartar los peligros y superarlos cuando se presenten. En la actualidad, lo que necesitamos es

vigilancia y preparación, sin pánico y con la mayor sangre fría.

Yo mismo, hace tres o cuatro años, era muy alarmista. Intenté llamar la atención sobre los peligros que amenazaban al mundo y traté de hacer comprender al Parlamento, así como al Gobierno, la necesidad del rearme. Entonces el peligro era lejano y había mucho tiempo por delante. Hoy, todo el mundo ve la proximidad del peligro más cercano y los grandes esfuerzos se despliegan para hacerle frente. Por eso no ha llegado el momento de exagerarlo. Por el contrario, hay que enfocarlo con ánimo decidido.

A despecho de los riesgos que lleva implícitos toda profesión, he de afirmar mi convicción de que en el curso de los seis u ocho próximos meses no estallará ninguna gran guerra. Es más: creo que hay muchas probabilidades de que no se produzca en nuestro tiempo. La Gran Bretaña—sobre todo si está asistida de los Estados Unidos—puede desempeñar un papel decisivo en el entierro del fantasma de la guerra. Si Inglaterra se hubiese armado a su debido tiempo, este fantasma ya no alucinaría hoy a las capitales europeas.

Examinemos el espectáculo que tan tristemente se desarrolla ante nosotros en Asia y en Europa. A menos que los Estados Unidos—después de una Conferencia de las Nueve Potencias—se hallen dispuestos a ponerse al frente de una intervención general y a balcotear al

Japón, la invasión y sumisión de vastos territorios chinos y la congelación progresiva de los intereses europeos y americanos en China, seguirían sin control, pero también sin riesgo de arrastrar al abismo a los demás países. El incendio devorará a China, pero no se propagará a otra parte.

Si, por otro lado, los Estados Unidos estuviesen sinceramente dispuestos a actuar, se encontrarían tan sólidamente apoyados por la Gran Bretaña y las demás grandes potencias, que la agresión japonesa habría de paralizarse. Nada hay tan cierto como el hecho de que el Japón no podría resistir indefinidamente la presión económica del mundo de habla inglesa.

Esta es la razón por la cual la solución del problema en Extremo Oriente depende de la decisión de los Estados Unidos. Si éstos aceptan entrar en acción, no obstante haber muchos riesgos, hay también grandes esperanzas de una liquidación favorable.

Volvamos la mirada al lado de la situación contigua e inmediata en el Mediterráneo. Podemos dar por seguro que Mussolini no desea dejarse arrastrar a una guerra contra la Gran Bretaña y, todavía menos, contra la Gran Bretaña y Francia. Lo que desea es aumentar tranquilamente, en tiempo de paz, su predominio en el Mediterráneo, fortificando y preparando bases navales y aéreas en diversos puntos del territorio (Pasa a la tercera plana.)

LO QUE DICE UN CORRESPONDIENTE PONSAL VATICANISTA

El mismo periódico publica una crónica enviada por su corresponsal en el Vaticano, que titula «El Vaticano, el Fascismo y España».

Dice en ella que la curia, con su reconocimiento «de facto» de Franco, ha dañado enormemente sus relaciones con los católicos vascos, con todos los españoles en general y con los católicos extranjeros, que se niegan a ver en los procedimientos que el fascismo emplea en España los procedimientos del catolicismo.

EL FRACASO DE GUADALAJARA SE DARIA EN TODAS PARTES

El diario «Aargauer Tagblatt» dice que el fracaso de Guadalajara se habría dado en todas partes de no haber volcado los invasores montañas de material moderno en el campo rebelde. Sin esa superioridad de elementos bélicos sobre el ejército republicano éste hubiera triunfado ya.

Pero Mussolini mira la guerra de España como guerra del fascismo romano. Por eso Francia e Inglaterra solamente le obligarán a retirar sus tropas con esfuerzos que rocen el rompimiento.

Pero lo lograrán si se deciden resueltamente porque Mussolini se halla en mala situación militar; porque un ejército en Abisinia y otro en España le colocan en situación de franca debilidad.

El traidor Lerroux confiesa el fracaso de su vida y el de los militares traidores

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

ESTE.—Ligeros tiroteos. LEVANTE.—Fuego de fusil y ametralladora en el sector de Vilhel.

Fuerzas propias realizaron una descubierta en la zona comprendida entre Monte Pelado y Pico del Zorro, llegando a unos doscientos metros del enemigo, que las hostilizó, y regresando a su base sin novedad.

CENTRO.—En el frente de Guadalajara, a las 24 horas de ayer, el enemigo intentó sobre nuestra posición de El Viso un golpe de mano, que fue rechazado energicamente.

En el mismo frente, el fuego de nuestros morteros consiguió dispersar a las tropas enemigas que efectuaban un relevo en las inmediaciones de Utande. En los demás frentes, sin novedad.

El Presidente de las Cortes felicita a los defensores de Madrid en el aniversario de su heroica defensa

Valencia.—El presidente del Congreso ha remitido al general Miaja el siguiente telegrama:

Próximo a cumplirse un año de que Madrid, con V. E. al frente, resistió impávido los ataques de los militares sublevados y de los ejércitos extranjeros, ruegole transmita a todas las fuerzas leales, en nombre del Parlamento y en el mío propio, nuestra emocionada admiración por su conducta heroica, juntamente con la seguridad de que sabrán ganar la última batalla, la definitiva. Yo, testigo singular, recuerdo los días de noviembre del año último, en que la primera Brigada Internacional y las seis Brigadas mandadas por Lister, Martínez de Aragón, José María

Galán, Arellano, Sabio y Gayo, se unieron a la guarnición de Madrid para realizar, bajo las órdenes de V. E., la epopeya que ha conmovido y admirado al mundo. De todos los supervivientes de aquellas horas y de sus émulos gloriosos, espera España la independencia de su suelo y la República el libre rumbo de sus destinos. Saldóales, Martínez Barrio.

INFORMACION GENERAL

El sorteo de hoy de la Lotería Nacional

Valencia.—En el sorteo celebrado hoy resultaron premiados los números siguientes:

- 1.º—23.637, Madrid.
 - 2.º—18.366, Valencia.
 - 3.º—22.112, Alicante.
- Cuartos: 27.066, Figueras; 11.813, Madrid; 26.63, Valencia; 4.553, Alicante; 8.333, Madrid; 26.309, Valencia; 33.305, Madrid; 32.899, Valencia, y 18.371, Madrid.

La Diputación Permanente de las Cortes celebra en Valencia su última reunión

Valencia.—Esta mañana, a las doce, se ha reunido la Diputación permanente de las Cortes, bajo la presidencia del señor Martínez Barrio.

Se dió cuenta de los suplicatorios pedidos para procesar a los diputados Lucla y Bolívar y se acordó que pasen a la comisión correspondiente. Fue concedido al Tribunal de Cuentas un anticipo reintegrable, con destino a los gastos de traslado de dicho organismo a Barcelona.

A continuación quedó enterada la Diputación de todas las comunicaciones a que ha dado lugar un incidente ocurrido al señor Largo Caballero, acordándose, asimismo, aprobar la actuación del Presidente del Parlamento.

Terminada la reunión, el señor Martínez Barrio recibió a los periodistas y les dijo:

—Con la sesión que acaba de celebrar la Diputación Permanente de

las Cortes, han terminado las reuniones oficiales del Congreso en Valencia. No obstante, yo permaneceré todavía unos días en esta ciudad.

Manifestaciones de Zugazagoitia

Barcelona.—El ministro de Gobernación recibió esta tarde, en la Delegación general de Orden Público, a los periodistas. Se limitó a saludarlos y decirles que se encontraba muy a gusto en Cataluña, por cuyo pueblo siente unas gran simpatía.

Espero, añadió, que tendré la colaboración de todos los partidos y organizaciones antifascistas para llevar a cabo la misión que se me ha confiado.

Los informadores le pidieron que levantase la suspensión que pesaba sobre los diarios "Solidaridad Obrera" y "La Noche" y el señor Zugazagoitia accedió inmediatamente a ello. Por tanto, dichos periódicos se publicarán mañana.

Llega a Barcelona el acorazado inglés "Hood"

Barcelona.—Esta mañana, procedente del puerto de Palma de Mallorca ha llegado al de esta ciudad el acorazado inglés "Hood".

El viaje obedece a cumplimentar la orden recibida por el comandante de dicho barco para que efectúe una información sobre el hundimiento del barco "Jean Weend" por un avión fascioso.

El "Hood" ancló frente a la playa, a la que ha acudido numeroso público para ver de cerca el barco de guerra más grande del mundo.

EXTRANJERO

Los laboristas triunfan en las elecciones municipales inglesas

Londres.—Ayer celebraron en Inglaterra las elecciones municipales.

Según los primeros datos, resulta que el partido Laborista gana 38 puestos en Londres, 37 de ellos a costa de los conservadores. Los laboristas consiguen un total de 519 puestos, contra 282 los conservadores y tienen mayoría en 13 municipios londinenses. Han conseguido también mayoría, por primera vez, en Cobentry, Leyton y Distol.

La conquista clandestina de Dantzig por el nazismo

Dantzig.—Desde que los nazis han logrado asegurarse, por la violencia y las malas artes de las dos terceras partes del Parlamento de la ciudad, ya no ocultan sus proyectos y proyectos, ni temen que sean conocidos por las naciones europeas.

Ahora hablan claramente. El día 10 de Octubre, en el Congreso Regional del partido nacional socialista de Dantzig, el "gauleiter" M. Forstr pronunció un discurso explicando el programa a desarrollar en días próximos por el partido nazi de Dantzig.

El partido se dedicará en adelante, ante todo, a la solución del problema judío.

El segundo punto es "la liquidación del estado de partidos", yendo muy especialmente, a la disolución del partido del Centro, enemigo firme del nazismo.

El tercer punto es el regreso obligado, forzoso, a Dantzig de los quinientos mil ciudadanos de dicha población que trabajan actualmente en el territorio del Reich.

La declaración dice, también, que, a pesar del alza de los precios, alza que no tratan de disimular, los salarios no podrán ser aumentados.

Se añade, por otra parte, que el partido y sus organizaciones darán comienzos a grandes trabajos de construcción.

La declaración terminó con las siguientes palabras, —las más impor-

tantes sin duda—: Dantzig será unida de nuevo a la red de carreteras del Reich. "Los temores respecto al porvenir de Dantzig han terminado". "No toleraremos más intervenciones de tercero". "Tampoco en su política con respecto a Polonia, estará dispuesta Dantzig a reconocer interpretaciones de Tratados que no tienen nada que ver con la realidad".

En China prosigue la lucha con encarnizamiento

Sanghai.—Continúa el intento cañoneo en el frente del río Su Cheu. Se están librando violentísimos combates en los alrededores de Kia-Ting y Ling—Hu.

Llega a Bruselas la delegación británica

Bruselas.—Esta mañana ha llegado a esta ciudad M. Eden, jefe de la delegación inglesa en la Conferencia de las Nueve Potencias.

Poco después de su llegada se ha entrevistado con el jefe de la delegación norteamericana, Norman Dawis. La entrevista fué bastante extensa.

Hitler va a pedir oficialmente la reintegración de sus colonias

Londres.—El "Daily Herald" asegura que Hitler tiene la intención de reunir en breve el Reichstag para reivindicar públicamente las colonias para Alemania.

El Japón e Italia apoyarán la petición. Los Estados Unidos no podrán intervenir, ya que no ratificaron el Tratado de Versalles.

ES EL COLMO

La prensa italiana ataca con violencia a Eden

Roma.—El discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes por el señor Eden ha producido hondo disgusto en las esferas oficiales.

La prensa, en general, hace violentas críticas del discurso.

Con motivo de las elecciones de Nueva York van a ser encarcelados los gansters

Nueva York.—Van a celebrarse elecciones para la designación de alcalde y concejales de este municipio.

El actual alcalde, señor La Guardia, se presenta para la reelección.

La policía ha adoptado medidas extraordinarias con objeto de asegurar el orden e impedir los fraudes. Esta noche se realizará una redada para detener a los gansters y mantenerlos alejados de las urnas durante las elecciones.

Se aplaza para esta tarde la reunión del Sub-Comité de No Intervención

Londres.—Esta mañana no se verificó la anunciada reunión del Sub-Comité de No Intervención, siendo aplazada ésta para esta tarde, a las cuatro.

El periódico londinense "Morning Post", dice que cree saber que Rusia no modificará su conocida actitud en relación con la supeditación del estudio de la cuestión relativa a la concesión de derechos de beligerancia a la retirada efectiva de los voluntarios.

Va a ser reformado el gobierno japonés, reduciendo su constitución

Tokio.—En la prensa de esta capital se viene hablando con insistencia de la posibilidad de que el actual Gobierno japonés presente la dimisión.

Se cree que la presente composición del equipo ministerial es excesivamente compleja y constituye una rémora para la rapidez con que hay que resolver los problemas que el Japón tiene planteados en este momento. El próximo Gobierno tendrá una composición más reducida.

Aun no han podido dominar el incendio de los grandes almacenes de Rotterdam

Rotterdam.—Continúa con gran intensidad el incendio que ayer se produjo en los grandes depósitos de café y tabaco de esta capital.

Es inminente y grave el riesgo de que el fuego se comunique a los otros almacenes y dependencias del puerto.

A pesar de que los titánicos esfuerzos de los bomberos de la localidad se han visto secundados por los de otros bomberos de las poblaciones próximas concentrados rápidamente, hasta ahora han sido impotentes para extinguir el voraz y descomunal incendio.

LA RETRACTACION DEL REPROBO

Lerroux, el traidor a la democracia, ya en estado de descomposición, desea la guerra mundial para que la democracia triunfe

Madrid.—Un periódico reproduce la siguiente carta, que con fecha 20 de Octubre último dirige Alejandro Lerroux a Samper.

Querido Samper: Explíquese usted mi tardanza en contestarle al saber el estado lastimoso de mi salud. La vida se me acaba. Ya no puedo ni mear. Soy un montón de materia en descomposición y casi inerte, que si ya no hiede es porque la ciencia divina, interpretada por unas manos pladosas, es reemplazada artificialmente para las funciones orgánicas más elementales. No se el tiempo que esto se sostendrá. Infiero que muy poco. Creo no alcanzar el desenlace de la lucha que se sostiene en España, de la que me siento, como le debe ocurrir a usted, y a todos los que pusimos nuestras manos pecadoras en su gobierno, responsable.

Todos lo somos. Ellos, los rojos, por intransigentes y ambiciosos; nosotros, por no aceptar el ser intermedios eficaces entre ambos polos; los otros, porque sus rencores les han llevado a destruir España para repararla.

Me pregunta usted cómo creo que acabará esto. ¿Usted no lo sabe? Bueno, pues yo tampoco.

Veo difícil que Inglaterra y Francia consientan en el triunfo de los nacionalistas, hipotecado públicamente por Italia y Alemania; pero me sorprende su aguante ante el dasparpajo de Mussolini. Este no engaña a nadie. ¿Espera ganar tiempo para prepararse mejor? ¿Es que tiene miedo a la guerra? En todo caso, la guerra es inevitable. Hablo de la guerra grande, que se iniciará en nuestro suelo, en nuestras costas y tendrá consecuencias insospechadas.

Alguna vez me olvido de lo que soy, recuerdo lo que he sido y lo que he querido ser y entonces deseo que se arme la gorda, por creer que de ella saldrá, al fin, el triunfo de la democracia, único modo de que nuestro país no sea convertido en colonia para compensaciones.

Pero, amigo Samper, sé que estoy acabando; sé que me muero. Si no he de ver lo que pasa y menos participar en ello ¿qué me importa todo esto? Me importa mi vida y no puedo retenerla. Me encuentro débil y me muero. Soy un fracasado.

Compadézcame, buen amigo Samper; pero no puedo seguir. Le abraza, Alejandro Lerroux.

EL FASCISMO EN BERLINA

"LA BESTIA Y EL ANGEL"

"Lo que llamamos España nueva, no es sino la España eterna, la España auténtica, la que hemos de encontrar. Tal dice Pemán en el diario "La Unión". Si la España que él vive está perdida, según él mismo declara, no hay por qué alarmarse. ¿Quién mejor que el propio señor Pemán—también extraviado en los linderos de la poesía— para encontrarla? Por lo pronto, Pemán se ha hecho el encontradizo. Agazapado en la sombra encrucijada de su lirismo, ha esperado el paso del "generalísimo", le ha reconocido cuando se acercaba con re-

pique de tacón femenino, le ha asaltado... Y por fin, los versos de tan disparatado contubernio. Los versos —poema bélico o idilio bélico— tienen un título significativo: "La Bestia y el Angel". Quien sea la una y quien el otro, queda en el misterio. Unas veces parece Pemán el Angel, otras no. Cuando no lo parece, tampoco le cede su puesto angelical al "generalísimo", que representa siempre el papel contrario, el que corresponde a su ferocidad sin par.

Dicen así los exámetros en honor de los Tercios de Navarra:

Porque sois los ascetas: que lleváis, por amor, doloridos hechos cólera santa en el alma, tres siglos de Historia y hecha boina lleváis en la frente la vergüenza de España.

Yo los ví por las breñas de Asturias, ¡oh ciclopes duros! con rápido brinco, como el ágl rebeco asustado, escalar el partido brocal de los picos azules.

Yo los ví en la noche con temblores de hoguera en los ojos bajo las más altas estrellas, soñando con la novia.

¡Que te sueñe en sus santos ensueños la núbil amiga junto al toro que bebe en la acequia rubores de tarde!

No sabemos la opinión que, después de leer estos versos, tendrán de Pemán —Angel caído o Serafín en pie— estos "bravos rebecos" que hevan también en la frente "la vergüenza de España, hecha boina roja". Ni si soñarán con la novia o serán soñados por ella "junto al toro que bebe en la acequia rubores tardes".

DEL FRENTE DE PEÑARROYA

Vanguardia y retaguardia

(Crónica de nuestro redactor
Corresponsal)

Con las lluvias han quedado muchos caminos casi intransitables. Abandonamos el frente por unos días reclamados por otras atenciones. El camión va dando algunos tumbos rodando por esta pista que han construido los militares para el servicio.

Yo recuerdo que el año pasado por ahora, en los pueblos toledanos éramos detenidos por unas guardias absurdas de campesinos, sin ganas de trabajar ni empuñar un fusil en los frentes. ¡Cuántos guardianes de aquellos desconocían el alfabeto! Y mientras estos holgazanes se daban la gran vida, los convoyes militares veíanse obligados a dar vueltas inverosímiles, porque ni Obras Públicas ni aquellos "Comités" (con la o acentuada), se ocupaban de rellenar un poco los baches inmensos que imposibilitaban el tránsito por la carretera en unos pocos kilómetros y de una manera indefectible en el mismo pueblo.

Repetiremos aquí, una vez más, que la motorización es uno de los elementos principales del ejército moderno y eficiente. Y que bastan unos kilómetros intransitables para destruir en poco tiempo gran cantidad de material.

Paradojas. Al recoger la correspondencia en la estafeta de un pueblo normalmente habitado por 10 mil habitantes, tropezamos con dificultades por la aglomeración de trabajo que pesa sobre el cartero encargado de la cartera. Sumados los evacuados, llega su población a cerca de 15 mil. Y, sin embargo, este pobre cartero, que actúa de administrador, con un trabajo impropio y ayudado por su mujer, sólo gana 475 pesetas de jornal. Instintivamente pensamos en los salarios míseros que cobran infinidad de ciudadanos que...

Vigara. Vigara es todo un caso. Una gran masa del pueblo ha salido hasta la carretera para recibirlo. Ya lo ha puesto en libertad. Vigara era el primer luchador proletario de este pueblo. Ya tiene sesenta años y al compás de los años marcha también su gran prestigio en estos pueblos. Vigara me hablaba de sus sacrificios, de sus sufrimientos en los tiempos heroicos y en los presentes, con ribetes de lágrimas en los ojos de aquella cara grande, bondadosa, aureolada por su pelo blanco.

¡Vigara! ¡Sigue con la frente erguida, porque tus sufrimientos injustos te elevan más ante los que sienten con frenesí nuestra causal!

Responso a la taberna. El agua y el viento se las llevó. Adosados a las paredes de las cercas de estos campos que lindan con el caserío de esta ciudad, ya no se ven aquellos chamizos de matas secas que solían despedir todas las tardes gemidos de guitarra y aires andaluces saturados de vino. Eran las tabernas que se ceñían al cinturón de la ciudad, donde no pocos campesinos y trajinantes se despedían con sendos vasos de vino a la salida y entrada de la misma. Hasta doscientas tabernas hubo en una ciudad que sumaba un total de 30 mil habitantes; sin contar esos hombres y mujeres que marchaban ambulantes con una bota, una botella y una lata con agua. En un banquillo del paseo, a la puerta de un cuartel, en las tapias de la estación encontraba uno siempre quienes le administraban un vasito de vino, o lo que fuera aquello. Y lo más gracioso eran aquellos letrados con ocre rojo en las paredes que con una ortografía lamentable venían a decir: "¡Guerra a muerte al borracho!". Y en una ciudad donde se escribían estas cosas se habilitaban para taberna, locales que poco antes habían sido una farmacia, una ermita que aún conservaba su retablo del altar, una cochera, etc. Por la ventana de una habitación vimos beber más de

una vez a los campesinos montados sobre sus bestias cuando salían al campo. Al regresar ahora, ya no vemos tantas tabernas. Afortunadamente, la taberna también va languideciendo o muriendo en esta Andalucía, que insensiblemente sufre la transformación que llevamos cuantos por aquí pasamos.

RUSOFILO.

Octubre de 1937.

¿A quién se concederá este año el premio Nobel de la paz?

Oslo. — Como es sabido, en virtud de las cláusulas fundacionales del Instituto Nobel, corresponde a Noruega la concesión del premio de la Paz y a Suecia la de los otros restantes. El premio de la Paz lo discierne una comisión de cinco miembros, elegidos por el Storting noruego, debiendo hacerse la presentación de las candidaturas antes del 1.º de febrero de cada año.

Se ha citado el nombre de M. Eden como candidato al premio de la Paz; pero creo poder decir que no es exacto que dicho nombre figure entre los propuestos; ausencia, por lo demás, perfectamente justificada, pues es notorio que las intervenciones del ministro inglés en la política internacional no se caracterizan por el deseo de imponer la paz a las naciones, sino por el interés de asegurar la tranquilidad de Inglaterra y dar lugar a su armamento, cosas bien distintas.

También se menciona el nombre del Presidente Roosevelt, y aun cuando esta propuesta encontraría plena justificación en la actitud del presidente americano, entre todas la más sinceramente favorable a la causa de la paz, creo también poder afirmar que tampoco figura entre los candidatos; pues si bien es cierto que la República de Cuba y otras naciones americanas acordaron solicitar para Mr. Roosevelt el premio de referencia, la solicitud se presentó fuera de plazo y, por consiguiente, no es válida. Por las noticias que hasta mí han llegado parece ser que han sido propuestos Lord Baden-Powell, la Oficina Nansen para los refugiados Lady Aberdeen, el Presidente del Consejo Internacional femenino, el conde Coudenhove-Kalergi y el leader indio Ghandi, siendo éste último, según se dice, el que cuenta con mayores probabilidades de éxito.

Destiguado por los granos

Para hacer desaparecer los granos que tanto afean el rostro, los sarpullidos, el herpes reincidente, las costras de leche de los niños, y aún el eczema y en general todas las enfermedades de la piel producidas por la impureza de la sangre, hay que seguir un tratamiento que diariamente se acredita. Provéanse en las farmacias de un frasco de BOISSON BLANCHE MAGNAT, y póngase su contenido en un litro de agua. Hay que tomar cuatro vasos al día de esta bebida depurativa que por este procedimiento se ha obtenido. Pasados 5 ó 6 días de tratamiento, la sangre se encuentra completamente purificada y limpia de sus venenos, secándose los granos y desapareciendo para no volver a reproducirse. Igualmente desaparecen las enfermedades cutáneas por antiguas que éstas sean, siguiendo este procedimiento y con igual éxito, exigiendo únicamente el continuar el tratamiento por más tiempo. La BOISSON BLANCHE MAGNAT pueden tomarla hasta los niños de más corta edad. Con un frasco que cuesta 3'95 se obtendrá un litro de esta bebida.

"LA GUERRA NO ES INMINENTE", DICE WINS ON CHURCH

(Viene de la primera plana.)

torio italiano, principalmente en la isla de Pantelleria, constituyendo un gran ejército superiormente motorizado en Libia, desde donde amenaza a Egipto, y también construyendo, si es posible, potentes bases navales y aéreas en ambos lados del Mar Rojo. Mussolini trabaja con gran ardor en este programa que, en parte, ha sido ya realizado.

La situación en las Islas Baleares es un desarrollo de esta política italiana general, originada por el conflicto español.

Es evidente que el control italiano de las islas Baleares, cualquiera que sea su forma, es un problema de seguridad nacional para la República Francesa. Cortaría el paso por el Mediterráneo al ejército norteafricano, que desempeña un papel esencial y sustancial en la defensa de la frontera Norte de Francia. No cabe duda de que la situación en las Baleares debe ser considerada, por quienes son responsables de la defensa de Francia, como una cuestión de importancia capital. Es en extremo importante que Mussolini no se haga ilusiones sobre este respecto.

Como he apuntado más arriba, seguramente no desea la guerra. Se ha consagrado a la que se llama la "diplomacia de potencia" y hasta hoy, gracias a este medio, ha conquistado paso a paso casi todo cuanto ha deseado. Allí donde encuentra la oposición de las voluntades concertadas de Francia y Gran Bretaña, como en Nyon, se retira diplomáticamente y trata de apuntarse tantos de cualquier otro modo. Pero el peligro reside en el hecho de que pueda creer que el Gobierno británico retrocederá ante la amenaza directa de guerra, como ocurrió a raíz de la querrela de Abisinia.

Si durante estos meses de ansiedad, Francia e Inglaterra se encontrasen, en un momento dado, separadas una de otra, siquiera fuese en apariencia, Mussolini podría sentirse impulsado a cometer cualquier acto de imprudencia, después del cual ya le sería imposible retroceder.

Por ello es absolutamente esencial para nuestra seguridad y para la paz del mundo que los Gobiernos británico y francés obren con el mayor acuerdo en lo que se refiere al Mediterráneo, sin dejar a Mussolini ninguna duda sobre los puntos que les obligarían, en último extremo, a mostrarse intransigentes. Nada acercaría tanto la guerra como la impresión de que ambas naciones parlamentarias se dejan arrastrar poco a poco por ella; de que contemplan impotentes la destrucción de sus intereses en el Mediterráneo, y de que en ninguna circunstancia se defenderían en común. Si Francia e Inglaterra notifican de una manera perfectamente clara, precisa y categórica cuáles son las usurpaciones que no podrán tolerar, es casi seguro que durante los seis u ocho meses venideros sus deseos serán respetados.

Puede darse por cierto que, con el tiempo, el equilibrio general de los armamentos europeos será más favorable a las potencias occidentales."

En el Hospital Militar de Vigo, un moro trató de atropellar torpemente a la famosa deportista, Emilia Docet, proclamada "Miss España" el año 1932

No obstante haber tratado las autoridades facciosas de silenciarlo, el hecho ha producido gran escándalo en Galicia

Todo el mundo tiene pruebas más que fehacientes de la serie de bárbaros atropellos que los fascistas han desencadenado a través de quince meses de guerra sobre la región gallega.

Pero por si eran pocos los millares de hombres asesinados, de hogares saqueados y destruidos, de ruinas y de incendios provocados en toda Galicia, los facciosos se han dedicado a maltratar a pobres mujeres, cuyo único delito era el haber presenciado cómo una sturbas de pistoleros

mataban en las mismas puertas de sus casas a sus maridos, hijos, padres o hermanos.

Y aquellas desventuradas mujeres, por no poder ocultar su angustia y, su desconsuelo, fueron en aldeas y ciudades apaleadas, vejadas; se les cortó el pelo, se les dió a beber rícin, se las hizo barrer las calles y se las obligó a formar parte de cueles espectáculos, donde, adornadas a la fuerza con banderolas y cintajos monárquicos, eran insultadas y escarnecidas por los elementos reaccionarios y fascistas. Muchas de ellas, por no poder soportar tal calvario, se suicidaron o huyeron por los caminos pidiendo un pedazo de pan para no morir de hambre.

Pero era poco. Los fascistas querían más, y perdieron su condición de hombres nacidos de mujeres españolas, toleraron que la soldadesca extranjera, invasora de España, profanara torpemente a nuestras mujeres.

Y se conocen detalles tan vergonzosos como los de Irún, Vitoria y Palencia. No han tenido medio razonable de negar tales ignominias los facciosos. Pero ahora, no hace todavía un mes, un evadido que acaba de llegar al territorio leal desde Vigo, a pesar de la impenetrable reserva de las autoridades facciosas, nos relata un hecho verdaderamente escandaloso, que ha producido al difundirse honda indignación en todas las clases sociales gallegas.

En el Hospital Militar de Vigo existen cinco salas dedicadas a la atención de los combatientes moros del Ejército del "generalísimo", que resultan heridos en los frentes de guerra.

En la actualidad hay en aquel Hospital más de 800 heridos de los Tabores y Harcas moras, que el traidor Franco trajo a España a combatir contra la República.

A parte del personal religioso que presta servicio en estas salas, existen unos equipos de enfermeras, integrados por muchachas de la alta sociedad viguesa. De uno de estos equipos formaba parte la famosa deportista Emilia Docet, muchacha de extraordinaria belleza, que el año 1932, en el concurso organizado por el periódico "Ahora", de Madrid, fué proclamada "Miss España".

Emilia Docet, al entrar de guardia hace unos veinte días en una de las salas de heridos moros del Hospital Militar de Vigo, fué atacada por uno de los heridos, ya en disposición de ser dado de alta, el cual trató de atropellar torpemente a la bella enfermera. Esta sostuvo una violenta lucha con el moro, al mismo tiempo que daba gritos pidiendo auxilio, a los cuales acudieron otras ocho o nueve enfermeras y varios practicantes que, indignados por el espectáculo, se lanzaron sobre el rifeño, sometiéndolo.

El escándalo en Vigo, al conocerse el hecho, ha sido tremendo; como tremendo ha sido en toda Galicia, desde la cual se han enviado millares de telegramas al "generalísimo", pidiendo un castigo ejemplar no sólo para el rifeño autor del frustrado atropello, sino "para las autoridades que con sus debilidades amparan y toleran tamañas vergüenzas."

El moro compareció ante la autoridad militar y, al ser interrogado, con la mayor naturalidad dijo que él había venido a España porque Franco en sus proclamas de recluta en Marruecos, además de un buen jornal, les había ofrecido gallinas y mujeres...

CARTELERA DE ESPECTACULOS

Programa para mañana

SALON ROYAL

A las 4'30 y 7'00

Escogidos COMPLEMENTOS.

"RECUERDAS LO DE ANOCHE" por Robert YOUNG.

CAPITOL CINEMA

A las 4'30 y 7'00

Selectos COMPLEMENTOS.

Y ESTRENO de "SUZY", en español, por Jean HARLOW.

SALON DORE

A las 4'30 y 7'00

Una selección de COMPLEMENTOS.

Y "EL EXPRESO DE LA SEDA", por Neil HAMILTON.

Transeuntes

Se pone en conocimiento de todos los Cabos y Soldados que se encuentren en esta Plaza por Tránsito, Alta y Cura, Cura Externa y presuntos Inútiles, que el día 2 de Noviembre, de 11 a 1 de la mañana y de 5 a 7 tarde, se pasará Revista de Comisario correspondiente al mes antes citado en este Depósito de Transeuntes, sito en la calle de Largo Caballero, núm. 6.

Se les advierte que deberán presentar la correspondiente documentación que acredite su permanencia en esta Plaza, así como su situación militar.

Castellón 30 de Octubre de 1937.

El Oficial Jefe de

Transeuntes,

P. O.

RAFAEL PALOMARES.

Para los niños.
Para adultos.
Para los ancianos.
ES EL MEJOR LAXANTE.
ES EL MEJOR PURGANTE.
El más agradable.
El más cómodo.
El más económico.
LAS "TABLETAS CASTELLO".
30 dósis, DOS pesetas.

BANCO CENTRAL

Capital escriturado. Ptas. 200.000.000
" desembolsado " 60.000.000
Reservas " 23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3%
(límite 5.000 ptas.) Interés anual

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

Heraldo de Castellón

GOBIERNO CIVIL

Sobre la recogida de naranja

Velando por los intereses de la cosecha naranjera, el Gobernador ha dispuesto que, cuando haya necesidad de recoger alguna cantidad de naranja, la C. E. A. o las Cooperativas naranjeras extenderán un permiso especial haciendo constar la clase de naranja y cantidad autorizada para coger, llevando este permiso al Gobierno Civil para ponerle el visto bueno del Gobernador.

Las fuerzas de asalto, carabineros y guardias rurales, respetarán estos permisos, dejando realizar el trabajo necesario, ya que llevarán el aval de los organismos técnicos y de la autoridad competente.

A los que no vayan provistos de esta autorización, aunque sean los propios dueños de las fincas, no se les permitirá coger una sola naranja mientras no esté dada la orden de poder verificarse la recolección.

Delegación de Hacienda de Castellón

ADMINISTRACION DE RENTAS PUBLICAS

Por el Ministerio de Hacienda se ha dictado, con fecha 15 del actual ("Gaceta" del 19) una Orden Ministerial dando normas para la presentación de bajas de vehículos de tracción mecánica, derogando las disposiciones contenidas en el artículo 26 del Reglamento de Patente Nacional de Circulación y la Orden de 28 de Abril del corriente año y estableciendo:

Art. 2.º La concesión de bajas en el pago del impuesto podrán ser definitivas y provisionales.

Serán definitivas:

a) cuando sean destinados a los diferentes departamentos ministeriales los vehículos particulares decomisados.

b) Por destrucción del vehículo, sea o no por causas de accidente.

c) Cuando un vehículo se halle en tal estado de deterioro que resulte inutilizado completamente para circular, a juicio de un Ingeniero Inspector designado por la Hacienda.

d) Cuando se exporte definitivamente al extranjero por cualquier causa.

Serán provisionales:

a) Cuando un vehículo se retire transitoriamente de la circulación cualquiera que sea la causa.

b) Cuando el vehículo sea llevado temporalmente al extranjero por su propietario y por el plazo superior a tres meses.

Art. 3.º La baja provisional no originará devolución alguna de la patente correspondiente al trimestre en curso ni eximirá de la obligación de satisfacerla, surtiendo efectos únicamente a partir del siguiente:

Mientras subsistan los motivos que den lugar a las bajas provisionales, los vehículos que se encuentren en esta situación satisfarán una patente de tenencia cuya cuantía será del 50 por 100 de la que correspondería satisfacer si circularan.

En el caso de que el propietario de un vehículo automóvil que esté dado de baja provisional se decida a ponerle nuevamente en circulación satisfará la patente correspondiente al trimestre en curso, sin descuento alguno. En todos los casos de baja se procederá al precintado del vehículo.

Art. 4.º Las declaraciones de bajas deberán presentarse por triplicado, debiendo la Administración de

Rentas respectiva remitir un ejemplar a la Dirección General de Rentas Públicas, a fin de que ésta, en todo momento, pueda tener conocimiento exacto del número de vehículos precintados existentes en cada provincia.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Castellón 30 de Octubre de 1937.

EL ADMINISTRADOR DE RENTAS PUBLICAS.

Delegación Marítima de la provincia de Castellón

EDICTO

DON JUAN VILLALOBOS CHAVES, Oficial segundo interino del Cuerpo General de Servicios Marítimos, Secretario de la Delegación Marítima de la Provincia Marítima de Castellón e Instructor de un expediente por hallazgos en el mar.

HAGO SABER: Que habiendo sido encontrado en el mar, por Eliseo Veral Espinós, patrón de la barca llamada "MARIA MARTI", folio 526

de la tercera lista de Castellón, un palo de unos veinte metros de largo perteneciente al aparejo de un pallebot; las personas o entidades que se crean con derecho a ello, podrán manifestarlo en el plazo de un mes, a contar desde la publicación del presente EDICTO, en la Delegación Marítima de la Provincia Marítima de Castellón, por escrito o personalmente en días laborables, de 9 a 1 de la mañana. Castellón 29 Octubre 1937.

DON JUAN VILLALOBOS CHAVES, Oficial segundo interino del Cuerpo General de Servicios Marítimos, Secretario de la Delegación Marítima de la Provincia Marítima de Castellón e Instructor de un expediente por hallazgos en el mar.

EDICTO

HAGO SABER: Que habiendo sido hallado en el mar, por las embarcaciones "CINTA", "PACA" y "SAN FACUNDO" un bote salvavidas con la inscripción "WOODFORD", contenido nueve horquillas, dos galletas de hierro, una caja con doce bengalas, un bichero, una caja con

veinte chalecos salvavidas, dos baldes de zinc, una luz de petróleo para señales, un carburador de señales, un achicador de hierro y los depósitos de aire y empanetados de la embarcación.

Por la embarcación "PACA" una caja de madera con tres chalecos salvavidas y por la "SAN FACUNDO" una buca de dos metros de eslora, fondo plano, pintada de blanco; las personas o entidades que se crean con derecho a ello podrán manifestarlo en el plazo de un mes a partir de la publicación de este EDICTO, en la Delegación Marítima de la Provincia Marítima de Castellón, por escrito o personalmente en días laborables de 9 a 1 de la mañana. Castellón 29 Octubre 1937.

F. U. E.

El Comité Provincial de la Federación Universitaria Escolar, dando perfecta cuenta de que en su seno se han infiltrado elementos que son un constante peligro para la buena marcha de esta organización y de la causa antifascista, ha acordado dar de baja a todos los militantes de esta Federación sin excepción de ninguna clase a partir del primero de Noviembre del corriente año.

Este acuerdo ha sido adoptado con el fin de limpiar esta Federación de elementos sospechosos para poder trabajar y luchar con entusiasmo indescriptible por el triunfo de la causa antifascista.

Aquellos que deseen reingresar en esta Federación, que tantas pruebas de antifascismo tiene dadas en el transcurso de su historia, deberá dirigirse a este Comité Provincial, Casas Sala, 98, en el plazo máximo de 15 días.

Los nombres de los admitidos se darán a conocer en listas expuestas en nuestro local social.

Esta Federación espera que sirva esto de ejemplo a los distintos Partidos y Organizaciones y así crear una retaguardia digna de los que luchan en pro de la PAZ, la CULTURA y la LIBERTAD.

EL COMITE PROVINCIAL.

Crónica

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos:

Vicenta Maña Trilles, Barceló 57, Grao.

Francisco Valero Beltrán, "Komsomol", 25.

Francisco Rubira Marmaneu, Isidro Villarrol, 50.

Amparo Arnau Marco, Diagonal, 28.

Felisa Casado Ramos, A. Alcora, 65.

Miguel Betoret Provinciales, Catalá, 19.

Francisco Raimundo Andreu Brea, Rosell, 12.

Carlos Navia López, García Hernández, 9.

Defunciones:

María Díaz García, 18 años, Hospital.

José Alonso Safont, 50 años, Luis de Sirval, 12.

Matrimonios:

Bernardino Turch Bastán con Rosa Blasco Traver.

Miguel Capdevila Castelló con Ana Sos Añols.

CAMPEONATO INFANTIL DE PIONEROS

(Sección Fútbol)

Resultados del domingo, día 31 de Octubre:

S. Pioneros Castellón, 4; S. Pioneros Alquerías, 0.

S. Pioneros Borriol, 1; S. Pioneros Villarreal, 1.

CONSEJO MUNICIPAL

Mañana solo se dará media ración de pan

No habiéndose recibido en esta Consejería Municipal de Abastecimientos, debido a las dificultades del transporte, la harina y trigo que se tiene adquirida, se advierte al público que el racionamiento de pan para mañana miércoles, será a razón de CIENTO VEINTICINCO GRAMOS por persona.

EL PRECIO DE LAS COLES

Lista de precios que han de regir en las coles, según nos comunica el consejero de Abastos, Miguel Sanz: Coles flores de primera, 18 pesetas docena; ídem ídem de segunda, 15; ídem ídem de tercera, 12; coles capuchinas de primera, 15; ídem ídem de segunda, 9; coles rubias de primera, 15; ídem ídem de segunda, 9.

Estos precios empezarán a regir desde mañana día 3 del actual.

PERDIDA DE LIBRETAS

Ultimamente se han extraviado las libretas que corresponden a los siguientes nombres:

Bonifacio Herrero Soto, habitante en la calle Canalejas, núm. 10, (Grao); Eloy Ruano, de la calle G. Chermá, 12; María Pastor Peralre, con domicilio en la calle P. Jofre, núm. 15 primero; José Rodríguez, domiciliado en la calle Lavernia, núm. 11; Ramón Doporto Reyes, habitante en la A. Alcora, 98, y de Cipriano Mas, con domicilio en la calle Catalá, núm. 50.

Se ruega a quienes las hayan encontrado que se sirvan depositarlas en el retén de la guardia municipal.

CONSEJO PROVINCIAL

Dada de baja

Por haberla recogido su familia ha causado baja en el Hospital provincial, la presunta demente Encarnación Nicolau Monserrat, natural de Tarragona y vecina de Castellón.

Piso amueblado

con cuarto de baño desea matrimonio solo, funcionario del Estado. Notifíquese propuesta, Administración de este periódico.

Todos los pueblos de la provincia rinden en la medida de sus fuerzas homenaje a Madrid

La Comisión Homenaje a Madrid ha recibido ya envíos de los siguientes pueblos:

Forcall, 3.103 kilogramos de patatas y 68 kilogramos de judías.

Torre Embesora, 369 kilogramos de patatas; 15 kilogramos almendras; 5 kilogramos garbanzos y 115 carbón.

Además tenemos datos de próximos y grandes envíos de los pueblos de Alcalá de Chiverí, Almazoro, Benasal, Burriana, Lucena del Cid, Morella, Nules, Ortells, Segorbe, Sarratella, Torás, Vall de Uxó, Villafranca del Cid, Villarreal y Vinaroz.

La capital de Castellón no será menos y seguramente que engrasará estos envíos, demostrando su cariño y admiración a Madrid.

Antifascista Si no dispones de víveres, entrega en metálico tu donativo.

LABOR DE LOS REPRESENTANTES ANTIFASCISTAS

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón y su Junta Administrativa

Es indudable, que a la intranquilidad y zozobra que se apoderó de la gente en tiempos pretéritos, ha sucedido un periodo, en el que cada vez se acentúa más la tranquilidad y la reflexión.

Por lo que hace referencia a la cuestión económica, nos es grato presentar unos datos estadísticos de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón, relacionados con las entradas y salidas de dinero en la caja del Establecimiento durante los quince días últimos, datos, que son como el barómetro espiritual de la población y que corroboran íntegramente nuestra manera de ver la situación actual.

He aquí algunos datos:

MOVIMIENTO DE CAJA

	Pesetas	Pesetas
	Entradas	Salidas
Octubre 18	20.935	25.672
" 19	47.628	40.540
" 20	16.671	15.656
" 21	12.825	12.705
" 22	21.080	18.815
" 23	129.627	14.377
" 25	49.491	27.029
" 26	40.507	30.867
" 27	11.102	6.136
" 28	42.209	8.001
" 29	1.016	18.440
" 30	6.676	4.092
Total entradas	399.767	Salidas 222.330

Por los datos expuestos, se ve que en este Establecimiento, tan popular e importante de Castellón, el pánico que en un tiempo no lejano se apoderó de los imponentes y el miedo irreflexivo produjo perjuicios que hubiesen podido degenerar en una verdadera catástrofe, hoy, gracias al tesón e inteligencia de su Junta Administrativa, en primer término, que ha sabido infundir una verdadera confianza al público, es un Establecimiento absolutamente normalizado en el que durante el transcurso de quince días ingresa un total de 177.437 pesetas superior a las salidas de caja.

Felicítamos a su Junta Administrativa, genuina representación de los partidos políticos y sindicales por los resultados obtenidos y ver que sus acertadas medidas, secundando los Decretos del Gobierno, han sido comprendidas por el público, volviendo a gozar la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón del crédito y confianza que ha merecido siempre y que la colocan entre las primeras de España.